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MEMORANDUM 

1.- El Servicio Agricola y Ganadero, interesado en 

racionalizar su archivo de documentos correspondiente a los 

expedientes derivados del proceso de Reforma Agraria y otras 

materias, desde el año 1987 se encontraba estudiando la 

posibilidad de microfilmar esta documentación. Para estos 

efectos se mantuvo en permanente contacto -a través de su 

División Tenencia de la Tierra y Aguas (Sr. Hernán Urrutia)-

con las empresas que ofrecen estos servicios en Santiago, 

entre otras MICROSYSTEM S.A., obteniendo presupuestos 

aproximados del costo de los trabajos y equipos que deben 

adquirirse. 

2.- Con fecha 26 de Septiembre de 1990 el nuevo Director de 

Administración y Finanzas, Ingeniero Comercial Sr. José M. 

Zalvidea Soto, 	envía Bases de Licitación para la 

contratación de ',Servicios de Microfilmación de Archivos del 

Servicio Agricola y Ganadero,' y Adquisición de Equipos 

mediante el régimen de Propuesta Privada. 

3.- La entrega y apertura pública de las propuestas se 

verificó el día 11 de Octubre de 1990. De acuerdo con la 

lectura efectuada en este acto se deducía una postura 

favorable a la empresa Microsystem en virtud de su menor 

costo total por los servicios y equipos ofrecidos. 

4.- En contactos posteriores -sostenidos en razón de las 

correspondientes demostraciones de los equipos y servicios 

ofrecidos- el Sr. Urrutia informó extraoficialmente de la 

constitución de una Comisión Ad-hoc para la evaluación de 

las propuestas, la cual habría determinado la conveniencia 

de la oferta de Microsystem e -incluso- que se le habría 

dado instrucciones de preparar el borrador de Contrato, para 

lo cual se solicitaron los antecedentes de representación 



legal de la empresa. Todo esto debía ser confirmado en muy 

breve plazo por una carta de adjudicación que a esa fecha ya 

se encontraba mecanografiada y estaba para la firma del 

Director. Ya se habría -incluso- archivado la copia de dicho 

documento. 

5.- A los pocos días, en las oficinas centrales de la 

empresa Microsystem se presentó el Sr. Oscar Gonzalez C. 

Periodista, Teléfono 378987 (recados), requiriendo una 

entrevista con el Gerente General, Sr. Claudio Orsini G., 

entrevista que se llevó a efecto de inmediato, puesto que 

mencionó la Licitación del SAG como argumento para 

requerirla. En dicha entrevista, el Sr. Oscar Gonzalez se 

presentó como "amigo" de un integrante del Comité Evaluador 

de las propuestas, el cual ofrecía la adjudicación inmediata 

de la Licitación a Microsystem contra el pago de una suma 

ascendente a $1.800.000.-, equivalente al 10% del valor 

total de su propuesta . La oferta fue rechazada de plano por 

el Gerente ante lo cual la entrevista se suspendió. 

6.- Manteniendo en reserva la situación planteada en el 

punto anterior, se intentó nuevamente obtener la resolución 

oficial de la Licitación por parte del SAG , cosa que no se 

logró, y nuevamente se obtuvo información extraoficial de 

parte del peticionario de los servicios (División de 

Tenencia de la Tierra y Aguas) favorable a la propuesta de 

Microsystem. 

7.- A los pocos días insistió el mensajero Sr.Oscar Gonzalez 

C., ahora por teléfono, preguntando si se habría tomado una 

decisión respecto de su especialísima solicitud, a lo cual 

el Gerente de Microsystem le respondió invariablemente que 

no había nada que conversar al respecto. 

8.- Con fecha 30 de Noviembre de 1990 se recibe en 

Microsystem carta del Sr. Zalvidea 	Director de 



Administración y Finanzas que llamó a la Licitación del SAG, 

declarándola desierta. 

9.- El día hábil siguiente, el Lunes 3 de Diciembre, 	me 

presenté a primera hora en las oficinas del Sr. Zalvidea, en 

el SAG, donde debí esperar que finalizara una reunión 

habitual de los Directores de División de ese Servicio. Una 

vez que , al regresar, fue informado de mi presencia en la 

sala de espera, decidió volver a salir intempestivamente, 

dejando instrucciones de que se me devolvieran los 

antecedentes y la propuesta, eludiendo evidentemente el 

contacto directo conmigo. Ante dicha actitud, y con la 

decisión de forzar la entrevista, me dispuse a esperarlo en 

el interior de su oficina, a la cual regresó a los pocos 

minutos, encontrandome inesperadamente. 

10.-La entrevista fue muy dura. En ningún momento mencioné 

el punto de fondo - la intervención del periodista 

Sr.Gonzalez y su especial solicitud- si no que la 

conversación trató sobre las razones que se tuvieron en 

cuenta para declarar desierta la Licitación, a lo cual se 

argumentó monotanamente que es 	facultad del Director 

dictaminar cuándo se desprotegen los intereses y el 

patrimonio del Servicio, en función de la cantidad de 

oponentes a la Licitación (que en este caso fueron 2). Ante 

la insistencia mía por conocer qué antecedentes pudieran 

haber inducido al Director a suponer tal situación - en tan 

largo plazo, ya que esta resolución vino a tomarse 45 días 

después de la apertura- se insistió reiterativamente en la 

"facultad" mencionada. Dijo haber presidido la Comisión 

evaluadora y haber recomendado personalmente dicha 

resolución. 

11.- En la misma fecha, el Sr. Urrutia, nuestro informante 

extraoficial hasta ese momento, el cual también estuvo 

presente en la reunión de Directores ese día Lunes 3 de 



Diciembre, nos confirmó que sólo en dicha oportunidad se 

había informado de la resolución por parte del Sr. Zalvidea, 

lo cual aparecía extraordinariamente irregular e 

incomprensible para él. 

12.- La empresa Microsystem es una Sociedad Anónima Cerrada 

y entre sus pocos accionístas destacan diversas 

personalidades públicas, de gran connotación política, que 

por lo mismo no participan en la gestión ni dirección de la 

empresa, pero que avalan la seriedad de los dichos y actos 

de la misma. 

RAUL MUÑOZ SANCHEZ 

GERENTE COMERCIAL 

MICROSYSTEM S.A. 
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